

Deuda flotante de los débitos del Tesoro por servicios prestados y no satisfechos, en lo cual no estamos conformes; eso se llama déficit.

Declara que los intereses de muchas operaciones de crédito han excedido en mucho del 16 por 100, declaración que revela el estado de la Hacienda y el crédito que goza el Tesoro.

Explica la manera y forma como se han tomado cantidades a préstamo, haciendo una pintura tal de las condiciones vejatorias y humillantes que exigían los capitalistas y aceptaban los ministros, que francamente habríamos deseado en honor de España que no hubiera sido el Sr. Echegaray tan explícito, pues increíble parece lo que ha sucedido entre los ministros y los banqueros, y sin embargo, cada día eran mayores los compromisos y mayores los débitos del Tesoro; mientras esto se hacía, la administración perdía y disminuía que es la base y fundamento de la Hacienda.

Se muestra partidario, en vista del estado de la administración, de entregar las rentas a la industria particular, lo cual no debiera decirse por un ministro que puede disponer de tantos medios para que la administración, sino perfecta, considerablemente mejor.

Impugna el descuento de la renta, y sin embargo es ministro de Hacienda, y lo ha sido de Fomento, aprobando lo establecido por su antecesor el señor Ruiz Gómez.

Ofrece aceptar en mucho el sistema de Hacienda del Sr. Pi, en lo cual no hay peligro en ofrecer a cambio de benevolencia, que tanto importa a los radicales.

Suspendió su discurso para continuarlo mañana, y como son tan graves las declaraciones hechas y tan trascendentales las teorías económicas de este hacendista, cuando conocamos todo su plan ya nos ocuparemos de él con el detenimiento que su importancia exige.

SIN NOVEDAD

En el resto de la Península, suprimido todo parte sobre orden público, las noticias de las correspondencias y periódicos confirman el aumento en todas partes de las partidas faciosas. Por de pronto, hace tres días que no recibimos el correo extranjero, y de continuar así, es de temer que muy pronto quedemos incomunicados con muchas de nuestras más importantes provincias.

De Vich escriben, con fecha del 27 de Enero: «Por fin nos ha llegado el turno; los carlistas piden a esta ciudad 19.000 duros de contribución. En vista de semejante exigencia, el ayuntamiento ha convocado una reunión de vecinos, en la cual se ha acordado nombrar una junta de armamento y defensa para resistir, si es menester, la reclamación que hace en nombre del Tesoro, D. Francisco Solá, recaudador de contribuciones. Las exacciones ilegales se hallan comprendidas en el Código penal, de consiguiente, sobre este particular la justicia es la que obra».

En Ripoll, el destacamento de carabineros se ha visto molesto por la facción, sin que a pesar de ser muy numerosa, lograra rendir a la fuerza que lo compone.

La mayor parte de las partidas se hallan a corta distancia de esta ciudad, de la que ha salido hoy la columna del Sr. Mola.

En los estancos no hay sellos, ni papel, ni tabaco.

Los carlistas han vuelto a visitar la importante villa de Vall de Uxó. Al anochecer penetraron por el barranco llamado de Añualit, permaneciendo una media hora escasa, llevándose 100 pares de alpacatas, 700 varas de cinta, y 1.350 rs. de los 6.000 de que hacían demanda. Parece que son los mismos, y con el mismo jefe Martínez, que se presentaron en dicha población la pasada semana; pero que entonces no llegaron a percibir el pedido que hicieron, por lo que habrán repetido la visita. Entonces, como ahora, no pasaron de la parte del pueblo llamado de arriba, lo cual se comprende fácilmente, sabiendo que allí es donde puede encontrar su causa mayores simpatías.

El ataque de los carlistas a Ripoll (provincia de Gerona) viene referido en los periódicos de Barcelona. Saballs había intimado el día 26 la rendición a la guarnición de carabineros que hay en aquella villa, y habiendo resistido la intimación, la atacaron los carlistas. «A las siete de la noche, dice el parte oficial, la facción, compuesta de más de mil hombres, mandada por Garcerán, Vila del Prat, Clement y otros varios cabecillas, dió un ataque general empezando por la parte de San Endaló, cuya guardia fué la primera que rompió el fuego a 300 hombres que gritaban «a ellos que son cobardes y han de arder.» Al cuarto de hora Ripoll fué atacado por todos los puntos a la vez y rechazados de todos ellos, haciendo bastantes heridos que retiraron, y cesando el ataque y el fuego a las diez, oyéndose alguno que otro disparo hasta la tres y media de la madrugada, que desalojaron las posiciones y marcharon al saber sin duda algún movimiento de las columnas que mandaba el general Andía y el coronel Gómez Mercado.

«El enemigo tuvo muchos heridos, y se sabe que en las inmediaciones han fallecido dos, uno de ellos titulado capitán, sin tener que lamentar pérdida ninguna ni por la guarnición ni por los valientes voluntarios de la población.»

De Tarragona escriben con fecha del 28: «Atafula 25 de Enero.—En la Llacuna, cuatro horas sobre Vilafranca, fué fusilado por los carlistas de la partida de Quico, el «Maestro de Vilanova», compañero de Goscá de Torregasas. Este no pudo ser fusilado, pero sí murió de unas estocadas y dos tiros de revólver. Diferentes versiones corren sobre la causa de dichos dos muertos, pero la más general es porque robaron la masa de Tomina, donde se dice que Mirat tenía el dinero.

Por aquí tranquilidad, pero los carlistas que salieron anteayer de Castil de Penolton en Vespella. Ayer a las cuatro salieron de Pobla de Montornès donde cobraron alguna contribución, dirigiéndose hacia Salomó. A las seis, Saau con 25 hombres salió de Creixell, donde cobró seis duros a cuenta, o saldo de un trimestre de contribución, tomando el camino de Roda de Bara. Anteayer, a eso de las seis de la tarde, llegó a esta ciudad, procedente de Montblanch, una columna compuesta de infantería, artillería, caballería y migueletes, formando un conjunto de 800 hombres próximamente, mandada por el comandante general de esta provincia, Sr. Gavilá, cuya fuerza fué alojada inmediatamente en las casas de la Esplanada y las de las calles contiguas.

Esta columna trajo preso al joven de esta ciudad que ejercía el cargo de alférez en la partida de Vallés, el cual fué cogido en la acción de Queralt. También condujo entre filas a cuatro individuos de los que formaban el ayuntamiento de Sarreal y que redujo a prisión el Sr. Gavilá por haber robado un trimestre de contribución para entregar a los carlistas; hecho del que dimos cuenta a nuestros lectores. Dicha fuerza constituyó la mitad de la columna que salió días pasados de esta, por haberse dividido en dos, de las que manda una el coronel Sr. Otal, la misma que se quedó en Montblanch para continuar las operaciones en persecución de las partidas carlistas.

El viernes por la noche en Amposta, el cabecilla Panera con 80 hombres pidió 400 duros de

contribución, que cobró, llevándose además tres caballos. El día siguiente se presentó en Roquetes, habiendo pernoctado en su casa de las Ferrerías, barrio de Tortosa.

Mientras Panera estaba el viernes en Amposta, Cacaola con unos 20 hombres se hallaba en el pueblo de Galera, en esta provincia. Parece que los de esta partida han tenido graves cuestiones con los de la de Ferrer.

«El Diario de Barcelona desmiente la noticia de haberse presentado en la estación de Zaragoza del ferrocarril de Zaragoza a Pamplona el jefe de un regimiento de ingenieros, con la fuerza de su mando, y tomado posesión de ella para explotarla por cuenta y riesgo del gobierno. Lo que ha habido de cierto en este asunto, al decir del citado colega, es lo siguiente: «El jefe de ingenieros aludido se presentó en efecto, no en la estación, sino a los jefes del ferrocarril de Zaragoza a Pamplona, pero se presentó en demanda de plantear un sistema de aprendizaje de individuos del ejército, al objeto de ir creando un personal entendido en los servicios más especiales de una vía férrea, que en momentos críticos como los presentes u otros, en que el gobierno creyera necesario por conveniencia del Estado encargarse de la explotación del todo o parte de una red de estas vías públicas, pueda verificarlo incautándose de ellas, y de su material, previas todas las formalidades que permitan y sancionen las leyes.» Las demás noticias de Cataluña no son nada favorables. Según dicen de Barcelona, algunos comerciantes de aquella capital se ven precisados a pagar pólizas de seguro a los carlistas para poder continuar portando sus mercancías por los ferrocarriles, a pesar de lo cual los faciosos no contraen el compromiso de respetar los trenes si en ellos van tropas. Lo triste es que habiéndose mandado distribuir 250 armas entre los vecinos de Vilatorrada, éstos han renunciado generosamente a recibir las, «porque no quieren comprometerse a hacer armas contra los carlistas.»

En Castellón y en el Maestrazgo disminuyen las facciones, pero en cambio aumentan en las provincias de Teruel y Guadalajara, donde se han levantado nuevas partidas. Pero esas partidas que, como decimos, desaparecen en el Maestrazgo, reaparecen en otras partes. El mismo sábado por la noche se hallaba Cacaola en Tivenys; allí se reunió al día siguiente Piñol, que pasó el Ebro por Cherta, y el lunes, se vió a Ferré en las inmediaciones de Riteim al frente de su partida. De modo que las partidas de Terré, Cacaola, y Piñol existen aun hoy como ayer, con la diferencia que ayer se encontraban en el Maestrazgo y hoy se pasean por la izquierda del Ebro; lo cual prueba una vez más que van y vienen cuando quieren, y pasan y repasan el Ebro cuando así conviene a sus operaciones militares.

Escriben de Lorio de Laviana (Oviedo): «Ayer viernes a las once de la mañana, el grueso de las partidas carlistas, que desde hace 15 días están por este concejo, atacaron al pueblo de Laviana; guarnecido a la ocasión con un reducido destacamento de la Guardia civil, a las órdenes del teniente D. Ramon Jimenez.»

En el momento de oírse los primeros disparos, el jefe de la fuerza dió tan acertadas disposiciones, que debidas a ellas y al valor y disciplina de los guardias, a las doce y media se retiraron los rebeldes, llevándose dos heridos, uno de ellos de bastante gravedad.

A las cuatro de la tarde de nuevo volvieron a presentarse los faciosos a la vista de la villa, cambiando algunos tiros con la Guardia civil, y desapareciendo a los pocos momentos. En despacho oficial que el gobierno ha recibido fechado en San Sebastian, nos dice que la partida de Lizarraga, compuesta de 700 carlistas próximamente, perseguida por el coronel Blanco, se dirigió a Azpeitia, a cuya población atacó ayer tarde; pero fué rechazada valerosamente por los voluntarios que allí manda el diputado general D. Agustín Ibarriaga, algunos carabineros y fuerza de la guardia civil. La facción tuvo 2 muertos y 12 heridos, uno de ellos gravemente, conocido por el cigarrero Velasco. De los carabineros hubo uno gravemente herido y otro leve. La guardia civil tuvo un contuso. La partida se retiró a la costa en precipitada fuga.

Los periódicos carlistas de esta parte, aseguran en cambio, según noticias que han recibido, que el cabecilla Lizarraga ha obtenido un triunfo sobre el brigadier del Amo, que los carlistas se están fortificando en Aya y que había habido una gran concentración de fuerzas en Guipúzcoa, donde habían concurrido las de Navarra, que entre Zumárraga y Alzánsa están reconcentrados de tres a cuatro mil carlistas perfectamente armados. Parte de las fuerzas de Guipúzcoa se han corrido a Vizcaya, sin duda para tender al movimiento. Creemos que los periódicos carlistas cuentan los hechos a su gusto, y tenemos casi por segura la derrota de Lizarraga.

El general en jefe permaneció en Alsásua, de donde dicen los carlistas que no se atreverá a pasar. Lo cierto es, para vergüenza del gobierno, que en el felato establecido por los faciosos en la Cresta de Salinas, los empleados de él dicen a los viajeros que hace más de ocho días que no han visto un soldado.

El Times, de Londres, refiriéndose a una carta de Bayona, cuenta que padre sabe realmente donde está D. Carlos, y que el cabecilla Castells ha resignado su mando a consecuencia del descrédito que sobre él recayó después de la acción de Berga y del desalabro de Caserras. Había perdido su autoridad entre sus secuaces, que se rebelaron contra él, y hasta amenazaron con fusilarle. Resignó el 16 y el 17 su mando en jefe de la provincia de Barcelona en el jefe Jerónimo Garcerán, y fué a unirse con D. Alfonso, hermano de D. Carlos, como jefe de estado mayor, Garcerán tiene por ayudante principal un oficial retirado, Larraunadi, que dicen ser hombre de gran capacidad y energía. Fué general carlista en 1869, y tuvo entonces a sus órdenes al mismo que es hoy su superior, Tristany se halla probablemente en la provincia de Lérida. Nasarre ha ido desde Tremp ó Talan, con 500 hombres, a la provincia de Huesca, de la cual ha sido nombrado comandante general en lugar de su antiguo camarada José Bosque.

Se confirma el hecho de que el cabecilla Vallés ha pasado el Ebro por Flich con 1.100 hombres, y el de que en la parte baja de Navarra había grande agitación en sentido carlista. Por fortuna, no se justifica la aparición de partidas carlistas en la provincia de Santander. La Guardia civil ha recuperado las armas y correajes cogidos a tres voluntarios de Reinosas.

Noticias recibidas ayer de la Mancha manifiestan que el cabecilla carlista Sabariego había anunciado su próxima presentación en campaña en aquel territorio. Al efecto ha expedido algunas comisiones para que los partidarios de esta idea que quieren tomar las armas, se dispongan a hacerlo en un término breve. Mientras que los diarios de Valladolid aseguran que es apócrifo el aviso fijado y publicado en las provincias de Burgos, Palencia y León con la firma del cabecilla Hierro, ordenando que desde 1.º de Febrero próximo se habría de dejar libre el tránsito de las líneas del ferrocarril al servicio de los carlistas, los periódicos de este partido aseguran la exactitud de esta noticia.

Seguimos, pues, peor que estábamos, y sin que pueda calcularse, ni aun remotamente, cuando tendrá fin esta horrible situación, creada y sostenida por los radicales.

Son curiosas estas líneas que encontramos anoche en el Diario Español, contestando a otras de El Eco de España, que muy mal humorado daba como a entender que los montpensieristas son los que a La Nueva España han llevado el extracto de los famosos documentos, ya conocidos por nuestros lectores:

«El Eco de España dice rectifica una noticia dada ayer por El Diario Español, negando haber dicho que por los individuos que se reunieron en casa del Sr. Moyano, se había cometido un digno abuso de confianza al dar a luz en los periódicos los extractos de las cartas que han mediado entre el señor duque de Montpensier y doña Isabel de Borbón.

Nosotros no tenemos inconveniente en aceptar y hacer pública la rectificación de nuestro apreciable colega, pero al propio tiempo debemos manifestarle, y esto debe saberlo El Eco de España, porque lo saben cuantos en Madrid se ocupan de política, que al hablar de abusos de confianza en la publicación de aquellos documentos, era fácil creer que el ataque se dirigía al Sr. D. Tomás Rodríguez Rubí, representante en esta corte del Sr. Marfori, el cual al remitirlos desde París de orden de doña Isabel de Borbón, lo hacía para que se leyesen en la reunión de los llamados Marforistas, que tuvo lugar en casa del Sr. Moyano.

Por lo demás, El Eco de España no puede desconocer lo que todo el mundo dice, ignoramos con qué fundamento, de que el Sr. Rubí, representante en Madrid, como hemos dicho, el señor Marfori, es el conductor por donde se ha suministrado a la prensa los extractos de los documentos referidos.

Según nuestras particulares noticias, ayer, a consecuencia de estos dimes y diretes (manifestación de la gorda marejada que anda por los mares del alfonso), se ha celebrado una reunión en casa del Sr. Moyano, donde se discutió el asunto y los que le son anexos, por artes y con palabras de excesiva viveza.

Esperemos, pues, que estos anticuados redentores de la sociedad nos han de dar todavía algún entretenido espectáculo, en prueba de lo Unidos que están y de las cordiales relaciones que llevan.

Casi siempre El Imparcial discute de mala fé. Siñ dada es la religión que se aprende en el campo cimbrío.

Ayer vuelve a repetir, no obstante nuestras negaciones, que el Sr. Topete y el Sr. Balaguer, han variado de actitud para con la Liga.

Falso de toda falsedad. Ni firmaron el manifiesto, antes, ni después, ni ahora, ni tienen para que arrepentirse. La junta directiva del partido constituido creyó conveniente adherirse como entidad moral a las protestas contenidas en el manifiesto del Sr. Ayala, y los Sres. Topete y Balaguer, respetando, como no podía menos, este acuerdo, salvaron sus opiniones.

Mas trascendental y más larga es la distancia que al Sr. Gasset separa del gobierno radical en la cuestión de abolición, y sin embargo, con los radicales sigue, aunque haciéndolos mansos, sea dicho en honor de la verdad, todo el daño que puede.

¿A qué hablan, pues, de inconsecuencia los hombres de El Imparcial, que en este terreno no hay por dónde cogerlos?

Algunos periódicos publican ayer el siguiente telegrama: «Londres 30 Enero, cuatro y cuarenta y dos, tarde.

Madrid id., seis y cincuenta y cuatro, tarde. El ministro plenipotenciario de S. M. al excelentísimo señor ministro de Estado:

Se acaba de publicar aquí el siguiente importante telegrama:

Nueva-York 30.—Avisos llegados de la Habana anuncian que en una reunión de propietarios de esclavos se han pronunciado discursos en favor de la abolición, y se ha recomendado una resolución para que, o bien se indemnice a los propietarios, o bien se establezca el sistema de contratos para el trabajo.

Esta noticia necesita confirmación, pues sabido es que los telegramas que desde Nueva York se dirigen a la capital de Inglaterra no suelen distinguirse por su veracidad.

Y nos extraña que el ministro de España en Londres se tome tanto interés en transmitir esas noticias, cuando al Sr. Moret le debe constar que la prensa de Nueva York publica diariamente telegramas y cartas de la isla de Cuba en sentido desfavorable para España, y cuando sabe, como sabemos todos, que en aquella capital, existen muchos elementos que simpatizan con la causa que los insurrectos defienden.

Al mismo tiempo que nuestro ministro en Londres transmitió al gobierno ese telegrama, debió decir el origen, para no dar pretexto a sospechas y a que haya quien crea que se toma el nombre de los hacendados de Cuba para crear atmósfera ministerial.

No se tardarán muchos días, ni quizás muchas horas, sin que puedan nuestros lectores saber la verdad, pues suponemos que se habrán pedido a la Habana las aclaraciones oportunas.

La Epoca, con su habilidad acostumbrada, hace resaltar más y más el torzón de Jacobinismo convencional, que invadió anteayer a los diputados radicales, poniendo de manifiesto la sin razón con que procedieron, que, a pesar de hallarse fuera de la Constitución en todo caso, era tanto más inicua, cuanto menos motivo tenían para ello, según consta en las siguientes fincas:

«Y sin embargo, nosotros hemos sido bastante imparciales para reconocer que no hubo en palacio voluntad de ofender al gobierno ni a sus amigos. El rey había estado de caza todo el día; al volver se halló con la novedad de la reina: todo el que es marido más ó menos solícito, sabe los sufrimientos morales para él, como son físicos los de la paciente, que hay en el acto del alumbramiento de la mujer querida, nada, tiene, pues, de particular que él rey buscase el descanso después de un día tan agitado, sin dar, a título de demócrata, una importancia excesiva a la ceremonia de la presentación del príncipe recién nacido, cuya falta tanto ha extrañado los radicales. Porque por más que sus periódicos quieran hoy brorar el efecto de sus incoherencias de ayer, ahí están los de la noche de todos los colores, todos unánimes para dar cuenta de la impresión producida en los ministros y en los ministeriales por la sospecha de un desaire.»

«Mientras parece que La Epoca de justas y delicadas lecciones de constitucionalismo, legalidad y conveniencias sociales y parlamentarias a los radicales.»

Nosotros, como ayer, seguiremos creyendo hoy que la Corona se halla en el caso de hacer guardar la Constitución a los radicales y de ejercer siempre con libertad las prerrogativas que nuestro código político le concede.

En la sesión de ayer del Senado se comenzó a discutir la proposición de ley organizando el personal de archivos, bibliotecas y museos.

Suspendido este debate, el Sr. Suarez Inclan interpuso al gobierno acerca del hecho de no haber sido recibida por el rey la comisión del Senado en la noche del miércoles último. El Sr. Montero Ríos explicó lo sucedido manifestando que si la presentación del recién nacido príncipe se había dejado para el día siguiente, fué solo por no molestar a las altas horas de la noche a las personas que debían concurrir al acto.

Dice La Correspondencia: «No es cierto, como indica un periódico, que el Sr. Ruiz Zorrilla fuera anteayer a palacio a conferenciar con el rey sobre lo ocurrido anteayer.»

«No sabemos que periódico alguno haya dicho esto. Quien dijo eso ó cosa parecida a los radicales, convencionalistas, para aplacarlos, fué un ministro, que inventó allí, sobre el terreno de la convención, unas supuestas explicaciones satisfactorias que habían mediado entre S. M. y el gabinete, falsas de todo punto, pues ningún ministro pareció por la morada régia, sino hasta el momento de la recepción.»

«El desdichado gobierno radical, que en mal hora vino a regir nuestros destinos, para disculpar su desatentada conducta, las más escandalosas situaciones moderadas, se ha propuesto sin duda darnos cada día nuevas pruebas del desinteresado patriotismo que elevó a los primeros puestos públicos a hombres capaces sólo de figurar en un período tan depresivo como el presente para el régimen liberal, que debiera ser un régimen de moralidad y de decoro.»

«Decíamos días pasados que nunca, ni aun en los tiempos del más degradado plouaquismo, se abusó tanto del poder como en los felices que corremos; hoy añadimos que es imposible hallar nada parecido al actual desconcierto administrativo. Véase, en prueba de esto, lo que pasa en la provincia de Guadalajara.»

«Parece que en 1871 se formó por la administración económica un ruidoso expediente, que dió por resultado la incantación por el Estado, de varias fincas, entre otras el convento del Carmen de aquella ciudad, cuyo supuesto dueño no había pagado ni uno siquiera de los plazos estipulados en la enajenación llevada a cabo en 1845, sin previa subasta y sin cumplir otras formalidades; abusos todos cometidos a la sombra del favoritismo de gobiernos corruptores.»

«Efectuada ya la incautación, dispuso el ministro de Hacienda, a propuesta del que era a la sazón jefe económico de Guadalajara, trasladar a aquel edificio todas las oficinas de la provincia, lo cual redundaba en beneficio del Tesoro, gravado en más de 80.000 reales por los alquileres de las casas que aquellas ocupaban. Pues bien, cuando la traslación iba a verificarse, tomaron de pronto, las cosas nuevo aspecto, tal vez debido a influencias que no hemos de calificar. La traslación es verdad que a juicio de todos reportaba a la Hacienda una gran economía, pero se creyó más prudente seguir pagando cuantiosos alquileres, algunos tan enormes como los que devenga la casa ocupada, por la administración económica, que se elevan a 20.000 reales, cuando alquilada a un particular apenas produciría 3.000 a su actual poseedor Sr. Udaeta, senador del reino é individuo de la comisión de ventas de la dirección de propiedades y derechos del Estado.»

Aun sin embargo, pudiera dispensarse tamaño desfilarrío, si el edificio (que costó 38.000 reales al Sr. Udaeta) se hallase en buenas condiciones de conservación y tuviese capacidad suficiente para todas las dependencias de la administración; más lejos de ser así, es tan reducido que parte del archivo se colocó en los sótanos, hallándose además casi en la calle las cajas del Tesoro por la inseguridad de las puertas y estado ruinoso de las paredes.

«Pero hay más; ahora se dice que el gobernador civil de aquella provincia solicita del gobierno que se le permita hacer obras en la casa del Telégrafo y Correos, para trasladar allí sus oficinas, dejando por supuesto las de Hacienda en la del afortunado Sr. Udaeta. Dícese asimismo que con tal motivo se sigue un expediente, y según de público se asegura, no se quiere hacer la traslación de las oficinas del Estado al referido convento del Carmen, según está acordado de real orden, por influir también en ello un elevado personaje, pariente de Sor Patrocinio, que sueña con ocuparle cuando venga su no menos soñada restauración.»

«He aquí unos curiosos hechos, que continuaremos otro día interín no se corten de raíz tales abusos, y que recomendamos a los señores ministros de Hacienda y Gobernación, si es que no está reducida la moralidad con el radicalismo.»

«Como es natural, todos los periódicos se ocupan de la actitud de los radicales, con motivo de los sucesos del miércoles; se le atribuye, en su virtud, la siguiente frase al Sr. Ramos Calderón: «Aquí hemos prescindido de Dios, y también podemos prescindir del rey.»

«No aseguraremos nosotros que esta frase sea rigurosamente exacta; pero sí que es muy verosímil tratándose de cimbrios; monárquicos únicamente mientras mandan, y aun así, escarceando siempre al principio consignado en el art. 33. De todos modos, de quien hay que prescindir, y pronto, es de estos señores, si todo no se lo ha de llevar la trampa.»

«El manifiesto que han redactado algunos individuos de la minoría republicana, obedece a la idea de formar un centro, ó jefatura del partido, ya que el Directorio está disuelto, y ya también que el señor Castelar no muestra ningún interés en avivar el entusiasmo de los federales.»

«No se explican algunos republicanos esa tendencia benevola que domina en los prohombres del partido, cuando en el tiempo que llevan en el poder los radicales; se ha violado tantas veces la Constitución, provincias enteras han estado sujetas al estado de sitio, y cuando en estos momentos van camino de Canarias mas de 200 carlistas, a quienes el gobierno ha tenido por conveniente deportar.»

«Pero como el Sr. Castelar y los pocos que le siguen se hacen sordos a estas indicaciones, los firmantes del manifiesto creen ya llegado el caso de que el partido se defina y tome una actitud resuelta.»

«Ayer se hablaba de dificultades serias en el seno del ministerio. Por lo menos parece cierto que el Sr. Zorrilla comprende ya que está cogido en las redes de la cimbrería, preocupándole solo ahora el modo de romperlas sin detrimento suyo, y de otros altos principios también comprometidos.»

«Los efectos de la liquidación no han podido ser más funestos. A pesar de los esfuerzos hechos por los amigos del gobierno y por algunos banqueros, interesados en sostener el alza, ayer, después de las tres, el consolidado tuvo un descenso de medio por ciento, continuando anoche en la misma tendencia. Por la mañana se hicieron operaciones a

24-70, y anoche llegó el cambio a 24, es decir, con una baja, en todo el día, de 70 céntimos. Después de las sensibles pérdidas que vienen sufriendo todos los valores, una baja, por pequeña que sea, es de gran consideración é importancia en estos momentos.

«Si los que han hecho grandes compras de papel para la liquidación no le recojen, es muy posible que la baja continúe y tome mayores proporciones. Nos alegraríamos equivocarnos, creyendo, como creemos, que el crédito del país a todos nos interesa sostenerlo.»

«Anteayer, cuando se creyó que los radicales iban a constituirse en Convención, por ser despedidos del poder, subió la Bolsa.»

«Ayer, al constituirse sesión legal y pacífica, sin temor a ser despedidos, bajó la Bolsa. ¿Qué tal estarán de crédito en la opinión estos gargaritajes políticos, cuando sus fueros de echarlo a rodar todo inspiran mas confianza que sus propósitos de hombres pacíficos y legales? ¿Vivir para ver!»

«El gobierno está amenazado con un voto de censura, por lo mal que lo hace. Y lo particular es que quieren dársele algunos republicanos de esos que no son benevolos ni intransigentes. Ayer se buscó al Sr. Castelar para que firmase en primer término la proposición; pero el elocuentísimo orador se negó a suscribirlo.»

«Como se ve, el Sr. D. Emilio tiene dos clases de benevolencia, como hay dos electricidades.»

«La positiva, ó sea el apoyo claro y público al gabinete, y la negativa, ó las paradas en firme a la gente de su partido, cuando quiere dar votos de censura.»

«Hemos leído la revista política que acaba de salir a luz en el último número de la Revista de España, debida a la pluma del Sr. D. Joaquín Carbonell, y no podemos por menos que emitir un favorable juicio respecto al trabajo de nuestro amigo, pues las diversas cuestiones que se han suscitado en la política de nuestro país durante la última quincena están tratadas en la citada revista con mano prudente y con un alto criterio de imparcialidad y patriotismo.»

«El Sr. Carbonell, se ocupa con especial detenimiento de las reformas de Ultramar, y demuestra con gran precisión y fuerza de lógica, que los resultados han de ser desastrosos, augurios que vaticinan todos los hombres sensatos del país y toda la prensa que no está ciega por el fanatismo de partido.»

«Por desgracia ya se tocan los funestos efectos de las reformas en el órden mercantil y económico de las Antillas; dentro de poco la perturbación del sosiego público de nuestras colonias será un hecho.»

«No podemos detenernos en los demás puntos que tan bien dilucida el Sr. Carbonell, y sólo nos queda que decir, que la Revista de España, sostenida por tan distinguidos publicistas, es la honra de nuestra prensa en el extranjero y fuerte antemural de las doctrinas disolventes que fermentan en nuestra sociedad.»

«Tal era el entusiasmo de los radicales anteayer, para firmar las dos proposiciones (llovían a pares), que se redactaron pidiendo que las Cortes se declarasen en sesión permanente, y adoptasen las disposiciones oportunas en defensa de la libertad; que, según ayer hemos oído, algunos republicanos pedían a voz en grito la honra de suscribir aquellos documentos, y no les fué dado hacerlo, porque las firmas de los ministeriales se cotizaban a precios muy altos.»

«El Imparcial, sin duda con la patriótica intención de ayudar al alza de los valores públicos, daba ayer la noticia, favorable a los alcistas, de que había mucho dinero disponible para recoger papel a la liquidación. Los fondos, sin embargo, se han pronunciado en baja. Por lo visto a El Imparcial no le dieron, ó no se le ocurrió, que si había mucho dinero para recoger papel, había, en cambio, mucho papel que, ante la general desconfianza, iba y va baseando el dinero. En una palabra, contra los pronósticos optimistas de El Imparcial, la oferta superó ayer a la demanda.»

«Según hemos oído, el general Gaminde ha manifestado al gobierno que no tiene mando alguno que conferir al general Hidalgo, ni sabría cómo hacerlo, caso de tener que encargárselo, si éste no ha de llevar consigo fuerzas de artillería.»

«No oculta La Nueva España, periódico ministerial, que en la tarde de anteayer se sufrió la mayoría del Congreso ante los anuncios de crisis.»

«Se sufrió la mayoría por «ese simple anuncio de crisis, y cuesta no poco trabajo el poder abrir las sesiones; tanto afán para provocar escenas tumultuosas, y tanta calma, tanta negligencia para tratar y resolver las cuestiones que al país verdaderamente interesan, revelan en la mayoría instintos los más perturbadores y disolventes.»

«Según El Tiempo, en algunos círculos políticos se hablaba de una próxima modificación ministerial sobre la base Ruiz Zorrilla-Córdova.»

«Los republicanos estaban ayer profundamente disgustados de que la ausencia de algunos diputados de la minoría les hubiera impedido aprovecharse del júbilo del entusiasmo de los radicales, y provocar un debate en las Cortes; en el cual esperaban obtener mayoría suficiente para el acto.»

«Apenas llegan a 30 el número de los diputados republicanos que asisten a las sesiones.»

«Dicho sea en honor de algunos diputados de la mayoría, lo cierto es que no faltaba entre ellos quien se lamentase ayer amargamente del espectáculo que presentó el salón de conferencias en las primeras horas de la tarde del jueves. La actitud ya clara y definida en que algunos diputados se «colgaron» había indignado a todos aquellos que, aunque pocos en número, no quieren pasar como monárquicos de conveniencia, ni que se diga que están con la monarquía mientras conservan los destinos, y pueden hacer uso de sus influencias oficiales.»

«Dice La Correspondencia: «El señor ministro de Marina, que desplega gran actividad en los negocios de su departamento, prepara algunos nuevos trabajos de importancia que podrán ser conocidos dentro de breves días.»

«Por fortuna la gran actividad del Sr. Beranger solamente se reduce a ir de tras del Sr. Ruiz Zorrilla, como lazarrillo tras D. Simplicio en la Pata de Cabra; pues a ser cierta la facultad que el eco de todos los ecos le concede, ¡ay de la marina española, con cuatro proyectos más como el de abolición de matriculados!»

«Comenta e de un modo varió la próxima publicación del nuevo manifiesto, suscrito por algunos republicanos, proponiendo la creación de un centro en el cual deberían descartarse los benevolos y los intransigentes.»

Segun hemos oido, el nuevo centro se denominará *Circulo de los Quevedos*, que ni suben, ni bajan, ni se están quedos.

Leemos en *Las Provincias* de Valencia del 30: «El general Hidalgo, que llegó anteayer de Madrid, de paso para Tarragona, permaneció ayer aun en Valencia.»

Ayer se decía que este general había sido llamado a Madrid, y que se le iba a conferir la dirección general de Administración militar, a fin de evitar de esta manera el conflicto con los artilleros.

Ha oído *El Diario Español*, «que convencido el capitán general de Cataluña de que le es imposible dominar la insurrección carlista, y considerando como un peligro más grave aun la entrega de armas a los republicanos mandaba llevar a cabo por el gobierno, había enviado su dimisión.»

No garantimos la noticia. Se ha presentado a la mesa del Congreso una proposición de censura contra el señor ministro de la Guerra por los nombramientos hechos por su ministerio desde 13 de Junio último.

La proposición está firmada por el diputado republicano Sr. Pinedo, y se discutirá hoy, si el estado de salud del general Córdova le permite asistir a la sesión.

Un periódico de la noche dice, que aunque existan las dimisiones de los Sres. Rius y Tassar, no han llegado a presentarse.

Ayer se ha dicho, según *La Correspondencia*, que la duquesa de Tetuan, dama de honor de la reina, ha presentado la renuncia de su cargo.

Ayer estuvieron en palacio a enterarse de la salud de S. M. la reina, los Sres. Alau, Abellera, Rodríguez Seoane, Montes, Perez (D. Vicente), Lladós, Grau y otros cuyo nombre no recordamos.

Dice *La Reconquista*: «La noticia que han dado *El Debate* y otros periódicos sobre la conspiración carlista de Valladolid, se refiere a la prisión del mariscal de campo Sr. Inestral; pero no tenemos noticia de que sea carlista este señor.»

La comisión mixta de senadores y diputados que entiende en los nombramientos de ministros del tribunal de Cuentas, parece que ha resuelto se de posesión a los ministros recientemente nombrados, en el término de dos días, plazo que, según nuestras noticias, concluye hoy.

Hoy publicará la *Gaceta* el decreto estableciendo el Banco hipotecario, cuyos estatutos han sido aprobados por el Consejo en pleno.

Por el almirantazgo se ha dirigido al ministerio de la Gobernación una real orden proponiendo se nombre una junta mixta, de aquel centro y de Marina, para que se facilite el plantamiento de los semaforos, en lo que a cada uno de dichos ramos pertenece.

Parece que son 37 los kilómetros de ferro-carri que los carlistas han levantado en el trayecto desde Alsásua a Irun, razón por la que no se ha recibido en Madrid el correo de Francia de ayer y hoy.

El señor obispo de Cuenca, al recibir anteayer el traslado de la comunicación dirigida a los gobernadores de provincia, en que se daba cuenta del feliz alumbramiento de la reina, contestó al señor gobernador:

«He dado y doy gracias a Dios por tan fausto acontecimiento, y pido a su Divina Majestad derrame sus paternales bendiciones sobre el tierno vástago, sobre sus augustos padres y sobre la nación entera.»

Dice *El Punte de Alcolea*: «Ayer circularon por Madrid varias monedas de plata con el busto del titulado Carlos VII, y asegura que también va a fabricar Savalls sellos de franqueo y papel sellado, con lo cual puede asegurarse que el gobierno ha perdido las provincias catalanas.»

Con el extranjero estamos ya casi por completo incomunicados, y desgraciadamente lo estaremos en breve de una manera absoluta.

Dice *El Tiempo*: «El Sr. Freyre, para venir a España, no se contentó con el Sr. Olózaga visase su pasaporte. Tomó un salvo-conduto carlista en Bayona, y a esto debió que los carlistas le tratasen con la mayor consideración y hasta le ofreciesen escolta.»

En efecto, dicen que en Bayona un tal Moneo es el encargado de expedir los salvo-condutos, y damos la noticia que puede interesar a los que tengan la desgracia de verse obligados a viajar en estas circunstancias.

Segun un telegrama fechado el 26 en Copenhague, Dinamarca consigna una suma de 150 millones en el presupuesto de 1873, para el armamento definitivo de sus puertos y su capital. Copenhague va a convertirse en una ciudadela de primer orden, protegida por una flota poderosa.

De documentos recientemente publicados, resulta que la Rusia cuenta en la actualidad 739.000 hombres en pie de guerra, y una reserva de 621.000.

Se ha concedido la gran cruz de Isabel la Católica al capitán de navío de primera clase, capitán del puerto de Santander D. Joaquín Posadillo y Bonelli.

Se han constituido Centros hispano-ultramarrinos en Rivadesella y Montañas.

El *Daily-News* reproduce una noticia dada por el *Deutsche Zeitung*, de Viena, según la cual resulta que, en conformidad con los informes recibidos de San Petersburgo, la Rusia se halla dispuesta a reconocer la neutralidad del Afghánistan. La frontera del Afghánistan será señalada por una comisión mixta, nombrada por el virey de Indias y el gobernador general de Turkestan. Se asegura que el gran duque Nicolás se dirigirá a Tashkent para tomar parte en la expedición de Khiva.

No pueden, sin embargo, darse enteros créditos a las noticias comunicadas por el periódico alemán, primeramente, porque la intención del gobierno ruso es todavía desconocida, y en segundo lugar, porque los diarios de Alemania se han propuesto tratar el asunto en un sentido conciliador, obediendo sin duda a secretas instrucciones de su gobierno.

Con las noticias de avenencia por parte de Rusia y disposición a aceptar las condiciones impuestas por Inglaterra, no coinciden seguramente las noticias que días pasados circularon y las partes que aseguran que la Rusia tome grandes precauciones militares, ocupándose con particular actividad e interés en llevar a cabo una nueva organización de su ejército.

En contradicción también con lo que anuncia el diario alemán están las noticias que da un periódico de Lاهora, según el que Sirdard-Abdul-Rahman ha atacado y tomado el fuerte de Hissar a instigación de la Rusia, y se dispone a continuar la campaña en el país de Cabour. Por otra parte, Mahomet-Isa-Kan se ha apoderado también de Sherabat y ha enviado su gobernador prisionero a Rusia. Es indudable, por tanto, que las pretensiones de Rusia a extender sus do-

minios del Asia, no se han extinguido, a pesar de las indicaciones de la Inglaterra.

La *Gaceta de Alemania del Norte* anuncia que, según todas las apariencias, la apertura de la legislatura del Reichstag, en razón de los proyectos importantes sobre los que la Asamblea será llamada a deliberar, tendrá lugar en los primeros días de Marzo.

También crece saber que el nombramiento del futuro embajador del imperio alemán cerca del rey de Italia no se hará aisladamente, sino que se relacionará con otros cambios que son iminentes en el personal del cuerpo diplomático.

Se ha nombrado en comisión al capitán de navío de la escala de reserva, D. Calisto de las Heras y Domestegui, jefe del negociado de matrículas del departamento de Cartagena.

La escuadra alemana va haciendo cada día más respetable, y no es de dudarse que dentro de algunos años será este imperio una potencia marítima por lo menos de tercer orden. La tripulación de los buques de guerra cuenta ya ahora 285 oficiales, 100 cadetes y 4.512 soldados; en todo, pues, 4.897 hombres. A principios del año pasado eran 263 oficiales y 3.763 soldados; el aumento ha sido, pues, de 25 oficiales y más de 900 soldados.

Se han adherido a las gestiones hechas contra las reformas de Ultramar por el centro hispano-ultramarrino de esta corte y junta de la Liga Nacional, para mantener la integridad del territorio, los vecinos de Albous, Ulla, Villena, Moron, Huesca, Cevico de la Torre, Torquemada, Soria, Logroño y Santona.

En igual sentido se han adherido los comités alfonsinos de Ceuti, Catral, Alcaudete, Orense, Abanilla, Albudefe, Celanova, los del partido conservador alfonsino de Aguilas y Alcaraz; el comité alfonsino moderado de Huelva, el comité conservador alfonsino de Verin, los comités constitucionales de Caravaca y de la línea de la Concepción, el comité de la unión liberal de Albaete en representación de los 85 pueblos de la provincia; los vecinos de Masalayas, Alcira, Zarza la Mayor, Cegama, Salonio, Peraleda de la Mata, Castañar, de Ibor, Calasparra, Miranda de Ebro, Córdoba, Canet de Mar, San Feliu de Guixols, Poblá de Montornés, Torredembarra, Corza, San Ginés de Vilarsat, Calella, Figueras, Villa de Bienes, Llorret de Mar, Tarragona, San Gervasio de Cassolas, La Bisbal, San Pedro de Ribas, Vendrell, Cubellas, Cañellas, la del comité liberal constitucional de Segovia, y la del comité alfonsista de Leon.

También han sido presentadas por el Sr. D. José María Guzman, las adhesiones de los vecinos de Vega de Rivadeo y Taramundi.

Asimismo se ha adherido el Sr. D. Guillermo Vives y Oller, antiguo y distinguido militar, que sirvió durante la guerra civil, y después fue empleado de Hacienda en Cuba y Puerto-Rico.

La inauguración del ferro-carri de Veracruz a Méjico, ha dado lugar a un hecho altamente favorable a las buenas relaciones entre España y su antigua colonia. Invitada la prensa de la Habana a la ceremonia inaugural, y enviado el vapor *Isabel la Católica* para representar a nuestro país en aquel importante acto, nuestros marinos y nuestros compatriotas han sido objeto de las demostraciones que refiere el Sr. Herreros de Tejada, en el siguiente telegrama recibido por el cable de la Habana:

«Ministerio de Estado. Méjico 15 de Enero. Gran banquete a bordo *Isabel la Católica* en Veracruz, con cariñosas y expresivas manifestaciones en favor de España. Notable brindis del presidente, que concluyó con vivas al rey Amadeo y al pueblo español. Bandera española y mexicana izadas juntas en palacio presidencial. Ulla, legación española y vapor espléndido triunfo político fraternal, gran entusiasmo en españoles y mejicanos.»

Felicito a S. M. y gobierno por tan fausto cuanto memorable acontecimiento. Vapor *Isabel* espera órdenes en Veracruz, suplico encarecidamente contestación inmediata, si puedo en el traslado a Cuba para seguir mi viaje a España.—Herreros de Tejada.

Desearnos que este hecho sea el comienzo de una época de demostraciones de buena amistad entre España y Méjico. Todo lo que por ello hemos hecho hasta aquí ha sido bien poco eficaz; pero, sin duda, la presencia de nuestros compatriotas a una fiesta que es la primera de este género en Méjico y sus protestas por la paz y prosperidad de la república, han debido demostrar a los mejicanos que nos interesamos por ellos como hermanos, y que es una aberración empeñarse en continuar mirándonos como enemigos.

TELEGRAMAS.

PARIS 30.—En la Bolsa se han cotizado: El 3 por 100 francés, a 54-75. El 5 por 100 idem, a 89-75.

El exterior español, a 26-3/8. Consolidados ingleses, a 92-1/2.

Bolsin.—El exterior español viejo a 26-3/8. El de 1871, a 26-3/8.

Id. de 1872, a 26-00. El interior id., a 23-1/16.

LONDRES 30, 9 y 20 mañana (via Bilbao). Una reunión de dueños de esclavos de la Habana se ha mostrado favorable a la abolición si los propietarios son debidamente indemnizados o si se establece en el trabajo el sistema de contratos.

NUOVA-YORK 30.—El príncipe Luñipolo ha sido nombrado rey del archipiélago de Sandoich.

NOTA. Faltan los telegramas políticos de Francia de ayer tarde a causa del mal estado de las líneas.

PARIS 29.—La comisión de los Treinta ha desechado la segunda parte de la enmienda del Sr. Ernoul relativa a la ley electoral.

Todos los demás artículos han sido aprobados. La comisión someterá a los Sres. Thiers y Dufaure el proyecto y enmienda de el señor Duchatel.

LISBOA 31.—Los periódicos anuncian que el representante portugués en Madrid Sr. Mendez Leal y su señora representarán a los reyes de Portugal en el bautizo del nuevo hijo de los reyes de España y que al efecto se han enviado ya los poderes correspondientes.

LISBOA 31.—El vapor mercante español *Murillo* perteneciente a la línea del Sur de España ha entrado en el puerto de Lisboa saliendo poco tiempo después precipitadamente sin practicar ninguna operación de comercio y faltando a las prescripciones de la Aduana.

Los periódicos ocupándose de este suceso al cual dedican largos artículos, dicen que tienen sospechas de que dicho vapor fue el que echó a pique la fragata inglesa «Northleet» en el canal de la Mancha.

El capitán del «Murillo» Sr. Marc había quedado enfermo en Londres dejando el buque al mando del primer piloto.

Se cree que dicho buque ha salido con rumbo a Cádiz.—Fabra.

Ayer adelantamos a nuestros suscritores de provincias las siguientes noticias: La *Gaceta* inserta el siguiente parte: El señor mayor domo mayor de S. M. dice a esta presidencia lo que sigue:

«Excmo. Sr.: En este momento, que son las diez de la noche, me dice el señor primer médico de cámara D. José Diaz Benito lo que sigue:

«Excmo. Sr.: S. M. la reina nuestra señora y S. A. R. el serenísimo señor infante D. Luis Amadeo, han pasado el día sin novedad particular.»

«Lo que de orden de S. M. tengo el honor de trasladar a V. E. para su conocimiento y efectos consiguientes.»

Disgustado a V. E. muchos años. Palacio 30 de Enero de 1873.—Excmo. Sr.—El conde de Blus. Excelentísimo señor presidente del Consejo de Ministros.

El diario oficial no publica ninguna noticia sobre orden público.

He aquí sobre orden público las noticias más importantes: «De Lorio de Laviana (Oviedo) escriben el 25 a *El Eco de Asturias*:

«Ayer viernes a las once de la mañana, el grueso de las partidas carlistas, que desde hace quince días están por este concejo, atacaron al pueblo de Laviana, guarnecido a la ocasión con un reducido destacamento de la Guardia civil, y las órdenes del teniente D. Ramon Jimenez.»

En el momento de oírse los primeros disparos, el jefe de la fuerza dió tan acertadas disposiciones, que debidas a ellas y a la valentia y disciplina de los guardias, a las doce y media se retiraron los rebeldes, llevándose dos heridos, uno de ellos de bastante gravedad.

A las cuatro de la tarde, de nuevo volvieron a presentarse los facciosos a la vista de la villa, cambiando algunos tiros con la Guardia civil y desapareciendo a los pocos momentos.

El pueblo de Laviana y su concejo vienen siendo la guardia predilecta de los carlistas y el blanco de sus hazañas, lo cual va reduciendo de tal modo el número de sus amigos, que muy pronto serán rechazados hasta por aquellos pueblos que les eran un tanto adictos.

Hace pocos días recogieron de aquel juzgado las causas criminales incoadas por rebelión carlista, se llevaron todos los documentos de la recaudación de contribuciones, tanto del Estado como del municipio; sacaron de su casa en una noche cruel a una señora que se hallaba en un estado harto delicado, a pretexto de que buscaban a su marido, y éste salió de casa por eljado al aperebirse de aquellos, y por consiguiente no le encontraron; y por último, volvieron a molestar al juez municipal otra noche pidiéndole un fusil que no tenía, llevándole arrestado, y soltándole despues de causar los consiguientes disgustos.

Urge a todo trance acabar con este estado de intranquilidad y zozobra, alentando desde ciertos centros y sostenido por un puñado de ilusos o fanáticos.

—La facción Hierro presentada en Birgros, no cuenta más que con 12 insurrectos a caballo y 20 infantes. Lo que ya han hecho ha sido llevarse algunos caballos de una casa de campo.

—El teniente coronel Sr. Moltó ha sido encargado del mando del batallón cazadores de Cataluña.

—El brigadier Fernandez y la columna del brigadier del Año, pernctaron anteayer en Artea-su, procedentes de Oyarzun, con objeto de atacar a la facción del cura Santa Cruz.

—Están indicados para brigadieres los coroneles Cañas y Zamora.

—Han sido movilizados los voluntarios de Villaseca, Cervera, Barraga y algunos de Orduña.

—Dice la *Imprenta de Barcelona* que el domingo fueron presos en Canet y conducidos a Arenys dos sacerdotes a quienes parece que hallaron en sus casas depósitos de armas.

—El gobernador militar de Tortosa dice que las partidas de Valle, Mañero, Barquetas, Bou y Tallada, fuertes de 500 a 600 hombres, han pasado el Ebro por Flix.

—La noticia la ha recibido dicha autoridad por conducto del jefe de los voluntarios de Mora, quien a su vez la recibió de un niño enviado por el jefe de la milicia de Flix.

—El martes llegaron a Bilbao presos el cabecilla Aguirre, fugado de la cárcel de Victoria, y otros dos jóvenes con boinas rojas.

—Las facciones de Rada y Perla estuvieron anteayer en Aoz, marchando enseguida por Puente Villabeto a Monreal.

Hasta ahora van reclutados 3.020 voluntarios para el ejército de Cuba, y han marchado a su destino 4.200.

Ha sido puesto a la firma del rey el decreto convocando a elecciones parciales para un diputado a Cortes en los distritos de Murias de Paredes, Yecla y La Bañeza.

Créese, aunque todavía no está fijado el momento, que el bautizo del infante recién nacido se verificará el 2 de Febrero próximo, fiesta de la Candelaria.

Ha sido puesto a la firma del rey el decreto convocando a elecciones parciales para un diputado a Cortes en los distritos de Murias de Paredes, Yecla y La Bañeza.

Créese, aunque todavía no está fijado el momento, que el bautizo del infante recién nacido se verificará el 2 de Febrero próximo, fiesta de la Candelaria.

Créese, aunque todavía no está fijado el momento, que el bautizo del infante recién nacido se verificará el 2 de Febrero próximo, fiesta de la Candelaria.

Créese, aunque todavía no está fijado el momento, que el bautizo del infante recién nacido se verificará el 2 de Febrero próximo, fiesta de la Candelaria.

Créese, aunque todavía no está fijado el momento, que el bautizo del infante recién nacido se verificará el 2 de Febrero próximo, fiesta de la Candelaria.

Créese, aunque todavía no está fijado el momento, que el bautizo del infante recién nacido se verificará el 2 de Febrero próximo, fiesta de la Candelaria.

Créese, aunque todavía no está fijado el momento, que el bautizo del infante recién nacido se verificará el 2 de Febrero próximo, fiesta de la Candelaria.

Créese, aunque todavía no está fijado el momento, que el bautizo del infante recién nacido se verificará el 2 de Febrero próximo, fiesta de la Candelaria.

Créese, aunque todavía no está fijado el momento, que el bautizo del infante recién nacido se verificará el 2 de Febrero próximo, fiesta de la Candelaria.

Créese, aunque todavía no está fijado el momento, que el bautizo del infante recién nacido se verificará el 2 de Febrero próximo, fiesta de la Candelaria.

Créese, aunque todavía no está fijado el momento, que el bautizo del infante recién nacido se verificará el 2 de Febrero próximo, fiesta de la Candelaria.

Créese, aunque todavía no está fijado el momento, que el bautizo del infante recién nacido se verificará el 2 de Febrero próximo, fiesta de la Candelaria.

Créese, aunque todavía no está fijado el momento, que el bautizo del infante recién nacido se verificará el 2 de Febrero próximo, fiesta de la Candelaria.

Créese, aunque todavía no está fijado el momento, que el bautizo del infante recién nacido se verificará el 2 de Febrero próximo, fiesta de la Candelaria.

Créese, aunque todavía no está fijado el momento, que el bautizo del infante recién nacido se verificará el 2 de Febrero próximo, fiesta de la Candelaria.

Créese, aunque todavía no está fijado el momento, que el bautizo del infante recién nacido se verificará el 2 de Febrero próximo, fiesta de la Candelaria.

Créese, aunque todavía no está fijado el momento, que el bautizo del infante recién nacido se verificará el 2 de Febrero próximo, fiesta de la Candelaria.

Créese, aunque todavía no está fijado el momento, que el bautizo del infante recién nacido se verificará el 2 de Febrero próximo, fiesta de la Candelaria.

Créese, aunque todavía no está fijado el momento, que el bautizo del infante recién nacido se verificará el 2 de Febrero próximo, fiesta de la Candelaria.

bre una producción de 13 1/2; Prusia consume los 25 millones que extrae de los magníficos criaderos de Saxe, Westfalia y Silesia; y Francia, que consume 20 millones, no produce más que 13. Previendo de lo que estas cifras revelan respecto del desarrollo de la industria en esos países, son una lección eloquentísima para que la aprovechen los dueños de los 538 kilómetros cuadrados de terreno hullero que hay registrados en España. ¿Quiénes más que los carbonos españoles deben cubrir el crecido déficit que tienen las fornalas de Francia?

Parece que entre los objetos curiosos y útiles que la industria madrileña enviará a la próxima exposición universal de Viena, figurará una selecta colección de fajas y corsés higiénicos, hecha en la fábrica «Las dos palmas», calle de Hortaleza, núm. 1, y a cuya colección acompañará una memoria histórica del corsé, que también se publicará dentro de pocos días. Se nos dice que dichos corsés llamarán la atención, no solamente por la riqueza de los materiales con que están confeccionados, sino por su construcción especial, perfectamente higiénica.

Hemos visto la memoria que presentó a los señores socios del centro Hispano-ultramarrino de Madrid el señor marqués de Manzanedo, en que se consignan los grandes trabajos que desde su constitución ha llevado a efecto y los señalados servicios que en las difíciles circunstancias por que atravesamos, ha prestado a la causa de la patria.

Damos la enhorabuena a los señores asociados, y en particular, a su presidente, que han sabido crear el gran foco a que convergen las voluntades de todos los españoles.

Han dado principio en el teatro de la Opera los ensayos de *Lucrecia Borgia* de Donizetti que será cantada por la Sasa, la nueva contratista señora Bracellini, Stagno y el eminente Selva. También está en estudio el *Mosse de Rossini* que cantarán la de Maesen, la Mantilla, Barbaccini y Rota.

De nuestro apreciable colega «La Tribuna» copiamos el siguiente soneto que circulaba anteayer con profusión en los círculos políticos:

LA SOSPECHA.
«Oh! turba de monárquicos de pega
En cuyos brazos la nación espira,
Haces de leña que echará en la pira
La hueste federal que se os agrega:
Si un mo yo pueril tanto os despega
De cierto objeto, y conteneis la ira
A la grata impresión de una mentira
Que os dijo el hombre que con todos juega;
Si la simple sospecha de que acaba
El poder que violaron manos rudas
A indigna conecion os conjuraba,
¿Que no haréis, ¡vive Dios! cuando los dudas
Se truequen en verdad?... ¡Soltad la obra!
¿Sed Judas de una vez?... ¡Morid cual Judas!»

«Noche también estuvieron iluminados los edificios públicos con motivo del feliz alumbramiento de S. M. la reina.

Están tomados todos los palcos para el baile de esta noche en el teatro de la Opera. La concurrencia promete ser tan brillante como numerosa. Las piezas de baile que la orquesta ha de tocar, son de gran efecto. Desde las doce de la noche se colocará en la fachada del teatro la luz eléctrica, que iluminará la plaza de Prim y calle del Arenal.

El famoso general carlista de la guerra de los siete años, D. Antonio Zariátegui y Zelueta, ha fallecido en Utrera, despues de una larga y penosa enfermedad.

Una correspondencia de Madrid que publica *Las Provincias*, de Valencia, dice que es casi seguro que no se pondrán en escena en el teatro de la Opera ni *Freyshutz*, de Weber, ni *La Sombra*, de Plotow, las dos novedades más importantes que se anunciaban para esta temporada.

Una frase de Pio IX.—El conde de Tariff Kirchen, ministro de Baviera, recibió en audiencia por el Papa, le cumplimentó por su buena salud, diciéndole:

—Vuestra Santidad parece rejuvenecido.
—Lo parezco solamente? contestó el Papa, os engañáis, señor conde, rejuvenezco efectivamente ignorais que acaban de inscribirse en la Juventud Católica de Italia?

PRIMERAS REPRESENTACIONES.
RECETA MATRIMONIAL
En el teatro del Circo el 31 de Enero de 1873.

La comedia en tres actos y en verso, original de D. José Marco, que con el título de *Receta matrimonial*, se estrenó anoche en el elegante teatro de la plaza del Rey, obtuvo un éxito muy lisonjero para su autor y para los actores que la representaron.

La última obra del autor de *Sol de invierno*, y *La feria de las mujeres*, es una de tantas como estamos viendo continuamente en nuestros teatros de algunos años a esta parte. Unas cuantas escenas sin interés, algunos chistes no de muy buen género, tal cual bufonada grotesca e impropia del carácter de la comedia y un poco de sermón para finalizar. Los personajes aunque se dice que pertenecen a la buena sociedad, no lo demuestran en la mayor parte de sus actos, pues jamás hemos visto, ni oremos que sea cosa fácil de ver, que en una visita se permita ningún marido amenazar a su mujer con romperla una costilla, porque haya descubierto algún secreto inocente del esposo, o por cualquier otra tontería por el estilo. Tampoco suele verse que una señora maltratada a un caballero, a quien solo conoce desde hace una hora, nada más que porque la esposa de este tiene por conveniente hacerlo también en uso del derecho que le concede el autor de la comedia.

No continuamos señalando otros detalles de esta obra, pues no nos proponemos hacer en este momento un juicio crítico, y si solo dar cuenta de la primera impresión que nos ha causado. Por lo demás, la comedia del Sr. Marco está bien versificada y discretamente dialogada, y tiene algunos chistes muy graciosos que hicieron desternillar de risa a los espectadores.

La ejecución por parte de los actores ha sido buena, y será causa de que durante algunas noches se vea lleno el teatro del Circo.

Matilde Díez, la Lombía, la Dansant y la Martínez, y Catalina, Fernandez, Romet (D. Florencio) y Martínez, fueron los encargados de la interpretación de *Receta matrimonial*, en la que obtuvieron grandes y merecidos aplausos.

El público llamó al autor, que se presentó en la escena a la mitad del segundo acto, y al finalizar este y el tercero. También fueron llamados dos ó tres veces todos los actores.

En cambio las historias de otras cantigas son de una delicadeza y de una profundidad admirables. Sirvan de muestra las siguientes:

«Un gran pecador de Alejandría va a confesarse, y el sacerdote le da un vaso y le dice que no bien le llene de agua le serán perdonadas todas sus culpas. El pecador nada cree más fácil que llenar el vaso, pero cuando le aproxima al agua, el agua huye y no logra llenarle jamás. Entonces vierte dos lágrimas de contrición y arrepentimiento y el vaso se llena. Sin duda que esta leyenda piadosa inspiró a Tomás Moore e

«Un virtuosísimo monje, postrado ya por los años y las penitencias, no deja de orar fervorosamente puesto de hinojos ante el altar de María. En cierta ocasión es tal su debilidad y abatimiento, que no tiene fuerza para levantarse. La misma Virgen acude entonces, le sostiene en sus hermosos brazos, a fin de que se levante, y le vuelve mozo como de veinte años.»

«En muchas cantigas la Santísima Virgen, tesoro inexhausto de pureza y fuente de castidad, aparece curando milagrosamente las pasiones amorosas desordenadas. Así son las cantigas cxxxvii, cxi, cxi y otros; donde se pintan con tal viveza y desnudez los estragos del mencionado vicio, que en nuestro siglo, si no más moral, más refinado, no se sufre tal libertad, en asunto místico al menos.»

«Para pintar las malas pasiones de un clérigo lujurioso, aunque devoto de la Virgen, dice el poeta:

«Sempre con maas molliers
E casadas e solteiras,
Non virgenes non queria leixar
Non monias non freiras.

La sencillez y la fe viva con que muchas de estas cosas están escritas, para el que en nuestro siglo no acostúa a penetrarse de ellas, aparecen como grosería. Así el milagro cxxii, donde un caballero, devoto de la Virgen, no puede gozar del amor de su amiga en una estancia en que un hábil artifice había hecho por orden suya una imagen de Nuestra Señora.

La Virgen se muestra también en las *Cantigas* con mucha frecuencia, como refugio de pecadores y consuelo de afligidos, haciendo milagros, en los cuales, merced a su intercesión, resplandece la infinita bondad divina, que templa el atributo de la justicia, y de ocasión a los que han pecado para que se arrepientan y enmienden. En este género de cantigas hay una que tiene por asunto el que trata también Avellaneda en su *Quijote*, y en el día es muy popular, merced a la Margarita la tornera de los *Cantos del trovador*, de Zorrilla.

En la cantiga lv, el caso de la tornera es idéntico a como Avellaneda le refiere. La monja vive en Lisboa con su querido, mientras la Virgen, tomando su figura, asiste por ella en el convento. En la cantiga lxx hay otro caso parecido, pero la monja no llega a fugarse con su amante. Aunque la Virgen llora, ella persiste en huir, y entonces Cristo crucificado desprende la destra de la cruz en que está clavada, y hiere a la monja en la mejilla, donde le deja impresa la señal del clavo.

La cantiga lxxvii trae el caso de un caballero al que sirve de paje o lacayo el diablo, como Méstófeles a Fausto. Hay, además, en esta cantiga una circunstancia curiosa. El diablo no toma un cuerpo fantástico ó formado por el, sino que se introduce en el cuerpo que anima. Está imaginación se ve renovada en Dante de un modo terrible. El poeta halla en el infierno el alma de Juan Doria, y mostrando pasmo de verle allí cuando le juzgaba vivo, Doria le dice que en efecto murió, pero que no bien su alma se apartó de su cuerpo y bajó al infierno en castigo de sus pecados, un diablo perverso se introdujo en su cadáver para seguir atormentando a los hombres. En los cuentos orientales (como, por ejemplo, en uno de los *Mil y un días*) hay genios a veces, y aun grandes magos y hechiceros, que introducen su espíritu en los cuerpos muertos y los animan.

La Virgen se presenta, además, para dar testimonio, como en la cantiga xxxvii, milagro xxii de Berceo, que ha inspirado sin duda a Zorrilla su leyenda *A buen juez mejor testigo*. En otras ocasiones la Virgen sale por fiadora de un préstamo, como en otro milagro de Berceo y en la cantiga cxxxviii. Esto de poner a un Santo, a la Virgen ó al mismo Cristo, por fiador ó por prenda de las deudas que se contraen, se repite a cada paso en las leyendas piadosas, y estaba en las costumbres de entonces. Todavía el beato Francisco del Niño Jesús, en tiempo de Felipe II, tomaba cuanto quería en las casas, diciendo que Jesús lo pagaría, y a una imagen del Niño Divino que tenía, de talla, la llamaba *El Empeñado*.

Es muy singular, entre estas leyendas de prestamos, la de San Nicolás, que inspiró sin duda uno de los más chistosos juicios del gran gobernador Sancho Panza. Escrito el milagro en versos latinos antes del siglo xiv, y publicado por Du Ménil, refiere que un deudor de mala fe, para jurar haber pagado lo que debía,

cuál vuelven a salir a la superficie de nuestro globo, ya otros milagros acaecidos en Sicilia en una erupción del Etna; ya otros ocurridos en Constantinopla...

La misma imagen de la Virgen se salva a veces de los insultos por medios milagrosos. Cerca de Martos, según la cantiga cxxv, toman los moros una imagen de la Virgen...

Si el poeta gentil, en un siglo de escepticismo, lamentaba la pérdida de aquella piedad, por quien los dioses se hacían visibles a los hombres...

Si el poeta gentil, en un siglo de escepticismo, lamentaba la pérdida de aquella piedad, por quien los dioses se hacían visibles a los hombres...

Table with financial data: ESTABA, CAPILLANES, RECREO, BOLSA DE MADRID DEL 31 DE ENERO. Includes columns for 'FONDOS PUBLICOS', 'ULT. PRECIOS', and 'Bolsin de la Noche'.

Un rico hombre impone tributo a los monjes de Monserate por el agua que bebían; la Virgen hace brotar una fuente mejor y más abundante en el monasterio...

Se juraron contra ella, y ella se fue a la Virgen de Salas, enojada una vez, da un grito y hace temblar la tierra.

En las guerras contra los moros, también se muestra la Virgen gran valedora de D. Alonso y de sus súbditos, ya liberta, cautivos, ya defensora de ciudades...

En las guerras contra los moros, también se muestra la Virgen gran valedora de D. Alonso y de sus súbditos, ya liberta, cautivos, ya defensora de ciudades...

En el bolsin, el 3 por 100 sufrió una baja muy rápida, llegando a hacerse operaciones a 24. A última hora quedaba la liquidación a 24-10 y a 24-35...

SECCION DE ANUNCIOS.

VAPORES-CORREOS DE A. LOPEZ Y COMPANIA. LINEA TRASANTANTICA. Para Puerto-Rico y la Habana. Salen de Cádiz los días 15 y 30 de cada mes.

ESTABLECIMIENTO UNICO Y ESPECIAL PARA LA IMPRESION Y CONFECCION DE FAJAS PARA TODA CLASE DE PUBLICACIONES. creado el año de 1852 por FELIX OCHOA.

PILDORAS HOLLOWAY. Los misioneros católicos, destinados a recorrer varias partes del mundo, tales como la China, la India, la Africa y otras...

CRITICA LITERARIA DE DOÑA URRACA DE Castilla, último drama en tres actos y en verso de D. Antonio García Gutiérrez, por Marcelo.

FARMACIA DE ESCOLAR. PILDORAS DE LARRA. Excelentes contra el herpélico o vío herpético en sus varias manifestaciones, tanto internas como externas.

UNGUENTO HOLLOWAY. Las curas debidas a este celebre Unguento, han sido tan sorprendentes que han admirado las principales notabilidades del Arte Médico.

PILDORAS HOLLOWAY. Los misioneros católicos, destinados a recorrer varias partes del mundo, tales como la China, la India, la Africa y otras...

EL CÓDIGO PENAL DE 1870, concordado y comentado por D. ALEJANDRO GROIARD Y GOMEZ DE LA SERNA, EX-MINISTRO DE GRACIA Y JUSTICIA.

PRESTAMOS. sobre alhajas, papel del Estado, fincas y papeletas del Monte de Piedad. Barataria, prontitud y reserva al hacer las operaciones.

CONFERENCIAS DADAS EN EL ATENEO Militar sobre el derecho internacional marítimo, por D. Ignacio de Negri.

PLANOS DE PRIMERA. COLECCION DE ARTÍCULOS, novelas y pensamientos, por D. Arturo Cotarelo.

GEOMETRIA ANALITICA DE M. COMBEROUSSE. Esta obra, que ha sido declarada de texto en la Academia de Artillería, y en las Universidades de Barcelona y Sevilla...

EL GOBIERNO.

DIARIO POLITICO DE LA MAÑANA. Este periódico se publica diariamente, excepto los lunes y días siguientes a festivos. Contiene, además, de los artículos de doctrina, que exige una publicación de esta índole, toda clase de noticias nacionales y extranjeras que sean de algún interés permanente o de actualidad; da cuenta diariamente del movimiento político de Europa, de las fluctuaciones y cambios de las principales Bolsas del mundo y de todo aquello que pueda afectar a los intereses permanentes de la sociedad.